



Río Tuy.

...n, Chuao, Maya y Cata afluyen en la cuenca del Mar Caribe. Ninguno de estos pequeños ríos tiene un recorrido que supere los 27 kilómetros. Sin embargo, cabe mencionar que es aquí en dónde nace el Río Tuy. Éste surge al pie del Pico Codazzi y, luego de recorrer 240 kilómetros, deposita sus aguas en el Caribe, situado en el estado de Miranda. Previo a ello, cede parte de su caudal de agua a la capital venezolana, la ciudad de Caracas.

Los ríos Turmero y Aragua, con un recorrido de 38 y 55 kilómetros respectivamente, vierten sus aguas en la cuenca del Lago Valencia.

Las aguas del Río Guárico, alimentadas por los afluentes de Tucutunemo, Caramacate, Taguay y Pao, afluyen en la cuenca del Océano Atlántico.

UBICACIÓN GEOGRÁFICA

Al norte de la zona centro de la República Bolivariana de Venezuela, se encuentra el estado de Aragua. Limita al norte con el Mar Caribe, al sur con el estado Guárico, al este con los estados Vargas, Guárico y Miranda y al oeste con los estados Guárico y Carabobo. Los límites del estado se dan al norte yendo desde Punta Cambiadores hasta la desembocadura del Río Maya; al oeste comenzando en el lindero del Río Guárico y llegando hasta Punta Cambiadores; al este desde el Río Maya hasta el sitio Las Palomas y al sur desde Las Palomas hasta el lindero del Río Guárico.



El estado de Aragua disfruta de variados beneficios naturales y tácticos al momento de movilizarse al cualquier otro sitio del país, gracias a su buena distribución geográfica, hallándose en un punto equidistante de los extremos este y oeste venezolanos. Así también, el estado de Aragua, dispone de diferentes arterias viales de gran relevancia para la zona. Se destacan de esta manera la Autopista Regional del Centro (ARC) y la vía que conduce a los llanos. También se pueden mencionar otras carreteras de gran importancia para la movilización terrestre. Entre ellas se encuentra la carretera Panamericana que va desde Maracay a Caracas y pasa, entre otras ciudades, por La Victoria, San Mateo, Tejerías y El Consejo. A la localidad de Valencia se puede acceder por la vía Mariara que conduce al norte del Lago de Tacarigua o por la vía Magdalena que lleva al sur de la ciudad. Así también, por las zonas de San Sebastián de los Reyes, San Casimiro y Camatagua, entre otros, se hallan diferentes vías que conducen al sur del estado de Aragua.

de Aragua compone aproximadamente el 0.76% de la totalidad del territorio nacional venezolano. Es también es cuarto estado más pequeño de Venezuela.

Aragua está compuesto por dieciocho Municipios: Bolívar, Camatagua, Francisco Linares Alcántara, Girardot, José Ángel Lamas, José Félix Ribas, José Rafael Revenga, Libertador, Mario Briceño Iragorri, Ocumare de la Costa de Oro, San Casimiro, San Sebastián, Santiago Mariño, Santos Michelena, Sucre, Tovar, Urdaneta y Zamora.



CLIMA

En el estado de Aragua se pueden observar varios tipos de clima. Esto se debe al contraste de relieve compuesto por diferentes altitudes, El clima semiárido y cálido es típico de la zona litoral del estado, como ser en las localidades de Turiamo y Puerto Maya. No obstante, en las elevaciones del flanco septentrional de la Serranía de Litoral, suelen producirse precipitaciones. Las mismas favorecen a la composición de un clima más fresco y húmedo. Estas condiciones climáticas, a su vez, son favorables para la formación de bosques nublados en el Parque Nacional Henri Pittier. En cambio, llegando a la zona de la Cordillera de la Costa, a 1.790 metros de altitud se puede observar un clima isoterma de altura. Éste se refleja en una temperatura media anual de sólo 15.4 grados centígrados y precipitaciones que alcanzan los 1.000 milímetros anuales. La Colonia Tovar es un claro exponente de estas condiciones climáticas. En oposición a este clima fresco y húmedo, en la Depresión del Lago de Valencia y en los Valles de Aragua, el clima resulta ser más cálido. En la ciudad de Maracay, a 436 metros sobre el nivel del mar, se registra una temperatura promedio anual de 25.5 grados centígrados y precipitaciones anuales que alcanzan los 834 milímetros. En estas zonas se observa una estación seca bien definida. Finalmente, el clima tropical lluvioso se sabana se hace presente en el sector llanero. Es allí en dónde las lluvias alcanzan los 1.100 milímetros promedio y las temperaturas anuales son de 26 grados centígrados. En esta zona, la estación seca resulta ser bien rigurosa.

Izquierda: Clima de bosques nublados; Parque Henri Pittier. Centro: Clima semiárido y cálido; Bahía del puerto de Maya. Derecha: Clima isoterma de altura; Colonia Tovar.

